



pendatang, karena kemauan mereka sangat besar untuk bisa belajar membaca Al Qur'an dengan baik dan benar sehingga jumlah santri dari tahun ke tahun makin banyak dan mengalami peningkatan prestasi serta

juga santri / santriwannya saat ini mencapai kurang lebih 250 santri.

TPQ Ar-Roisiyah berdiri pada tanggal 10 Oktober 1995. Lembaga ini terletak di kelurahan Punggul Kecamatan Gedangan Kabupaten Sidoarjo. Lembaga ini murni berasal dari Pemberdaya masyarakat, tidak ada bantuan dari pemerintah sama sekali.

Metode pertama kali yang diterapkan lembaga ini bukanlah at-tartil melainkan metode tertua yakni metode al-baghdadiyah. Dimana metode ini menerapkan sistem belajar al-qur'an mulai dari menghafal huruf hijaiyah dari alif hingga ya' dan mengejanya. namun seiring berjalannya waktu metode ini diterapkan dan ditemui kekurangannya, beralih ke metode iqro', selang beberapa tahun kemudian dan zaman semakin berkembang akhirnya menerapkan metode qiro'ati namun semakin berjalan jauh ditengah penggunaan metode ini ditemui konflik dan kejanggalan akhirnya dari inisiatif pendiri TPQ yakni K.H Fahrudin Sholih bekerjasama dengan H. Imam Syafi'i dan Ustadz Masykur Idris menciptakan metode baru yakni metode At-tartil. Hingga saat ini diterapkan metode ini.























Tabel 6

## Daftar Sarana dan Prasarana TPQ Ar-Ro'isiyah

No.	Sarana dan Prasarana	Jumlah
1	Kantor	1
2	Ruang Kelas	16
3	Kamar Mandi	2 buah
4	Meja	Tak terhingga
5	Papan Tulis	6 buah
6	Peraga At-tartil	6 buah
7	Kipas Angin	buah

**B. Penyajian Data**

## 1. Pelaksanaan Pembelajaran Al Qur'an di TPQ Asy-Syafi'iyah

## a. Tujuan Pembelajaran

Segala aktifitas manusia tentunya mempunyai tujuan yang ingin di capainya, baik yang sudah direncanakan sebelumnya maupun sesudahnya, akan tetapi semua aktifitas itu diarahkan untuk mencapai tujuan yang diinginkan, apabila mengenai pembelajaran Al-Qur'an tentu mempunyai tujuan yang jelas agar sesuatu yang diharapkan dapat tercapai.

Tujuan dan target utama yang ingin dicapai TPQ Asy-Syafi'iyah yakni Mencetak santriwan santriwati agar bisa

















dengan suasana yang tenang, jauh dari kebisingan dirasa lebih baik daripada tempat belajar yang berada di tengah pemukiman warga dan di tepi jalan, yang ramai akan suara klakson mobil dan lalu lalang kendaraan. TPQ As Syafiiyah merupakan TPQ yang terdapat di perkotaan namun tidak terlalu dekat dengan jalan raya, hingga nyaman digunakan untuk proses belajar mengajar karena jauh dari keramaian.

Selain itu, kelas yang memadai didukung dengan alat peraga yang ada, memudahkan asatidz dalam proses pembelajaran. Sehingga ustadz ustadzah tidak perlu menulis maqro' yang akan diajarkan sehingga tidak memakan waktu yang lama hanya untuk menulis. Sayangnya di TPQ As Syafiiyah, alat peraga tersebut tidak digunakan dengan baik sehingga ketika ustadz ustadzah menulis, para santri menjadi gaduh dan kelas menjadi tidak kondusif.

Selain faktor penunjang diatas, ada faktor penghambat yang bisa berasal dari internal maupun eksternal, Faktor internal berasal dari individu itu sendiri, salahsatu contohnya yakni faktor intelegensi. Inteligensi sangat dibutuhkan sekali dalam belajar membaca Al-Quran, karena dengan tingginya inteligensi seseorang maka akan lebih mudah dan cepat menerima pelajaran-pelajaran yang telah diberikan. Sehingga pada saat membaca Al-Quran dapat















pembelajaran, selain itu bisa juga karena faktor cuaca, hujan deras berkepanjangan, berhari-hari pada sore hari dan faktor lainnya.

Setelah persiapan mengajar, selanjutnya memasuki proses Pelaksanaan belajar mengajar di TPQ ini yakni sistem pengelolaan kelas, kegiatan inti serta alokasi waktu belajar mengajar.

Sistem pengelolaan kelas yang ada di TPQ ini menggunakan sistem klassikal, semi klassikal, kelompok, privat dan kelas khusus, namun saat ini sistem kelas khusus sudah tidak ada, karena anak-anak sudah bisa di sama ratakan, tidak ada yang memiliki kebutuhan kelas khusus. Jumlah santri di TPQ ini sangat banyak, Walaupun banyak santri namun tidak menjadikan kelas ini ramai, karena penggunaan sistem kelas klassikal lebih diutamakan di TPQ ini..

Kelebihan menggunakan kelas klassikal diantaranya sebagai berikut:

- 1) Efisiensi tenaga maupun waktu
- 2) Tata tertib pengawasan anak-anak lebih mudah
- 3) Anak-anak saling belajar satu sama lainnya
- 4) Anak-anak membiasakan kerjasama
- 5) Ada persaingan yang sehat
- 6) Membiasakan memimpin
- 7) Membiasakan dipimpin



Salah satu penunjang keberhasilan santri yang pertama, berasal dari Minat santri itu tersendiri, segala sesuatu yang diawali dari minat dan niat pasti akan menghasilkan kepuasan tersendiri, minat bisa menjadi faktor penunjang karena penulis melihat antusias yang tinggi dari para santri untuk mengaji sangat tinggi sekali. Bahkan anak yang masih se-usia dini pun sudah mencapai tingkat marhalah. Yakni tingkat setelah jilid satu sampai enam.

Kedua, Sarana dan Prasarana memadai. Di TPQ ini sarana dan prasarananya sangat lengkap, ruang kelas yang nyaman dan luas, meja untuk belajar pun para santri tidak akan pernah kekurangan. Karena masing-masing santri memiliki meja lipat sendiri dan itu sama rata.

Ketiga, Ustadz/ustadzah berkompetensi. Ustadz ustadzah adalah salah satu faktor keberhasilan santri. di TPQ ini semua ustadz ustadzahnya memiliki syahadah dan sudah lulus tes PGPQ sehingga mereka memahami proses pembelajaran model At-tartil dengan baik. Selain itu ustadz ustadzah di TPQ ini memiliki semangat juang yang tinggi untuk mendidik para santrinya, serta kedisiplinan yang sangat baik.

Faktor-faktor pendukung tersebut tidak terlepas dari peran Kepala TPQ Ar-Roisyyah yakni K.H Fahrudin Sholih yang amat sangat berwibawa, tegas dan bijaksana. Beliau mendirikan,













Sedangkan proses pembelajaran di TPQ Ar-Roisiyah sebagai berikut: Pada 5 menit pertama untuk pembukaan, 5 menit selanjutnya *Talqin dan ittiba'* (Guru baca, santri menirukan), 10/5 menit selanjutnya untuk menjelaskan dengan alat peraga, 15 menit untuk *Urdloh Klasikal* (Santri baca bersama-sama), 30 menit kemudian untuk *Urdloh individu* (Santri baca per individu), dan 30 menit terakhir untuk Hafalan program penunjang.

Berdasarkan data diatas, proses pembelajaran di TPQ Ar-Roisiyah sesuai dengan buku panduan At-tartil, sedangkan di TPQ Asy-Syafi'iyah memiliki inovasi tersendiri dalam pelaksanaan pembelajaran. Letak perbedaan pelaksanaan ini terdapat pada penempatan materi program inti dan program penunjang. Pada buku panduan At-Tartil, program hafalan penunjang diletakkan di akhir pembelajaran, namun di TPQ Asy-Syafi'iyah dilaksanakan di awal pembelajaran.

Program penunjang diletakkan diawal pembelajaran untuk mengantisipasi apabila ada baik santri maupun guru bila ada yang terlambat. Walaupun ada keterlambatan seorang ustadz/ustadzah namun anak-anak sudah terkondisikan sebelum program inti dimulai.